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Titel 

Festlegung aus der öffentlichen Sitzung OSO vom 09.12.2014 - TOP 6.1. ...Erneute 

Berichterstattung zum Maßnahmepaket zur Förderung des Ehrenamtes "Feuerwehr/-frau"  

(DS 0646/14) - hier: Atemschutzgeräteträger 

Öffentlichkeitsstatus 

öffentlich  

 
 

 

Zu den in der Drucksache 0646/14 im Punkt B 2. aufgeführten 6 Maßnahmen zur 

dauerhaften Steigerung der einsetzbaren Atemschutzgeräteträger (AGT) gebe ich 

folgenden Sachstandsbericht: 

 

Um die Anzahl an einsetzbaren AGT dauerhaft zu steigern, wurden im zurückliegenden 

Berichtszeitraum folgende Maßnahmen bis Ende 2014 eingeführt: 

1.  Bereitstellung von Hallenzeiten in Turn- und Sporthallen 

2.  Bereitstellung von Zeiten auf Sportplätzen 

3.  Dienstschwimmen 

4.  Eislaufen 

5.  Zusätzliche Trainings auf der Atemschutzübungsanlage nach Absprache 

6.  Unterbreitung des Angebotes zum Ablegen des Deutschen Sportabzeichens und des 

      Deutschen Feuerwehr-Fitness-Abzeichens. 

 

Diese aufgeführten Maßnahmen zeigen noch immer keine deutliche Verbesserung der 

Anzahl an einsetzbaren AGT. Dennoch kann nach einer Umfrage in den Wehren (Stand 

05.06.15) festgestellt werden, dass die o.g. 6 Maßnahmen positive Auswirkungen auf die 

Anzahl an AGT erreichen könnten. Allerdings muss beim Dienstschwimmen festgestellt 

werden, dass nach den bisherigen Angaben nicht mehr mit der früheren Auslastung zu 

rechnen ist. Dieses läst auf Grund der vorgezogenen Berichterstattung (6 Monate) 

allerdings keine abschließende Wertung zu, da einerseits der Berichtszeitraum statistisch 

keine zuverlässige Auswertung zulässt und zum anderem keine vergleichbaren Angaben zu 

den Halbjahren früherer Jahre erhoben wurden. Somit kann auch wie in den Vorjahren 

weiterhin eine vergleichbare Auslastung im Dienstschwimmen nach einem Jahr möglich 

sein.   

 

Die in den Punkten 5 und 6 aufgeführten Trainings und Sport-/ Fitnessabzeichen werden 

bisher nur vereinzelt genutzt. Auch hier ist auf Grundlage der kurzen Erhebungszeit von 

rund 6 Monaten seit der Einführung keine Prognose abbildbar. 

 

 

Anlagen  

      

 

gez. Henze 
 

08.06.2015 
Unterschrift  Leiter Fachbereich        Datum 
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